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20212021 aura été une année encore difficile, 
marquée par la crise sanitaire ; mais la vie 
reprend peu à peu et nous avons tout mis 
en oeuvre pour garder le lien avec vous,   
que ce soit lors de notre visite à domicile 
pour vous offrir le colis de Noël, de nos 
manifestations festives qui ont remporté un 
francfranc succès ou de nos réunions de 
quartier. Aucun des services assurés à la 
population n’a été impacté ; bien au 
contraire, pour répondre à vos besoins, de   
nouveaux services ont vu le jour : la livraison de sel à domicile et la 
récupération de vos sapins directement chez vous pour en faire du paillage. Un 
service fort apprécié de tous.Tout en maintenant un budget maîtrisé, les 
travaux ont pu se poursuivre. La requalification des rues Koenig et du Château 
est presque terminée. Reste notamment la signalisation des passages 
piéton et des places de stationnement à mettre en place. Le temps 
nécessaire à sa réalisation n’a pas toujours été agréable, mais ces travaux 
étaientétaient indispensables. La maison médicale, baptisée Madeleine BRES sur 
proposition d’un adolescent, est un véritable atout pour la commune. L’école a 
été dotée d’ordinateurs portables, de tableaux interactifs supplémentaires et 
nous équipons les salles de classe au fur et à mesure de rideaux solaires pour 
plus de confort. Le parcours fait aussi peau neuve et devrait ravir promeneurs et 
sportifs. Les associations ont pu, quant à elles, bénéficier d’un soutien financier 
pour leur reprise ou d’un coup de pouce adapté à leur projet. Grâce à vous et 
notrenotre policier municipal, les incivilités en tout genre sont en nette 
régression, il nous faut poursuivre en ce sens. Outre la surveillance et la 
sécurité, Damien CRELIER intervient à l’école dans le cadre de la 
prévention et sa relation de proximité n’est déjà plus à démontrer. 
Prochainement, il interviendra dans le cadre de l’opération Tranquillité 
Vacances. Vous êtes nombreux à nous témoigner votre satisfaction, que ce soit 
au cours de discussions informelles ou lors d’animations organisées par nos 
associations.associations. J’en profite pour vous remercier de votre présence et de votre 
collaboration qui nous aide à porter de nouveaux projets. 
Je souhaite également la bienvenue aux nouveaux arrivants dans notre commune.
Chers habitants de Montois, associations, commerçants, artisans, enseignants, 
vous qui êtes le poumon de notre commune, avec mon équipe municipale, nous 
vous souhaitons une bonne et heureuse année à tous.
Sophie VANNI
Votre Maire
Votre Maire 
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Tout au long de l’été, les ados de Montois ont 
pu profiter d’activités adaptées à leurs envies 
et leur âge. Accompagnés par un 
professionnel, les jeunes Montoisiens ont 
participé à des sorties cinéma, patinoire... La 
soirée pizzas offerte par la mairie a ravi petits 
et grands.

Section Ados à l’assaut

Aux fourneaux :
Une section en cuisine.
C’est auprès du chef presque 
étoilé, que la section ados 
s’est essayée à l’art de la 
cuisine. Au menu : cookies !

Photo 2

Reconduit : OUI
une formule qui marche. La 
section ados sera proposée 
lors de chaque vacances 
scolaires. Inscription à la 
semaine, à partir de 11 ans.

Une poule sur un mur

Pendant les grandes vacances, les ados de la section ont été 
initiés au street art. Après des essais sur des murs bien 
cachés, c’est à la vue de tous que les jeunes graffeurs ont 
pris soin de bomber l’un des murs de l’accès du city stade. 
Bravo les artistes ! 
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Photo 1

Photo de la
poule

A la une



Projet

ProjetL’inauguration 
d’un projet commun

Réalisé

L’inauguration de la maison médicale de la 
ville de Montois-la-Montagne baptisée 
“Madeleine Brès” s’est déroulée le samedi 
27 novembre sur son parvis. 
Ouverte depuis le 1er octobre, la maison 
regroupe médecins généralistes, 
psychologue et infirmières libérales. 

UnUn projet de longue date : Le projet 
d’une maison médicale a germé dans 
l’esprit des municipalités précédentes.
C’est sous la mandature actuelle que la 
maison médicale Madeleine Brès voit enfin 
le jour.
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Madeleine Brès fut la première 
femme médecin en France. 
Force de conviction et de 
savoir, elle a réussi à s’imposer 
dans un milieu réservé à 
l’époque aux hommes. C’est 
tout naturellement que le 
conseilconseil municipal a validé son 
nom pour le baptême de la 
maison médicale. 
Les descendantes directes de 
cette grande dame étaient 
présentes lors de l’inauguration. 
Merci à elles.

Maison médicale :
Madeleine Brès 

Madeleine Brès : son
histoire, sa descendance





Travaux

Travaux
Dominique TRIPODI

Les travaux d’installation de TBI 
(tableaux blancs interactifs) pour 
l’ensemble du groupe scolaire de 
Montois-la-Montagne sont ter-
minés. 
Toutes les classes en sont désor-
mais équipées.

Environement

Décoration :
Du renouveau

Le numérique 
à l’école :
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100 % connecté

Le conseil municipal a voté un 
budget pour compléter et actualiser 
les décorations de Noël.
Une boîte aux lettres du Père Noël a 
été mise en place devant la mairie 
pour récolter les listes des enfants.

Entretien







Projet

Projet

En cours

Une nouvelle santé
pour le parcours

Il devenait nécessaire de se 
pencher sur le devenir du 
parcours de santé. Très 
vétuste, celui-ci méritait une 
nouvelle jeunesse. Après 
consultation des utilisateurs, 
le parcours a été repensé.

Un revêtement
pour tous :

Santé et 
biodiversité
Afin de protéger la biodiversité de la forêt, 
une rencontre avec la LPO (Ligue pour la 
Protection des Oiseaux) a été réalisée. 
L’habitat naturel ainsi préservé garantit 
une zone de vie et de migration aux 
espèces de notre région. page 9

Le parcours est utilisé aussi 
bien par les sportifs que les  
marcheurs et les familles. Le 
choix du revêtement était 

important afin de garantir une utilisation polyvalente et écologique. Le projet a été 
présenté à l’ONF (Office National des Forêts) pour validation. Un résultat positif ! 
Les travaux réalisés laisseront plus d’espace à la nature tout en gardant la 
fonction première d’un parcours de santé.

Eric KNOPPIK
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Cérémonies

Halloween

Lumière sur
le Téléthon
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Le 4 décembre, sous le signe de la lumière 
noire, s’est déroulée l’édition 2021 du 
Téléthon. Au programme : défi endurance, 
escape game, marche, balle au camp 

tennis de table et badminton ainsi qu’une création de fresques à l’encre invisible.
Aux fourneaux, la Collégienne nous a régalés avec une tartiflette et le CS 
Montois a tenu la buvette. Merci à tous les partenaires : FC Montois, wellcom 
création, HBC, Tennis Club, l’USEP, SLD, les Amis Randos et la société OD3. 
Cette soirée a permis de récolter 1 530,75 euros

Sur le chemin
Tout droit sorti de l’imaginaire de 
l’association des parents d’élèves, le 
projet Halloween a rencontré un 
énorme succès. L’APE, en partenariat 
avec la ville de Montois-la-Montagne, 
la MJC, la société OD3, le Tennis 
Club, la Collégienne et le FC Montois 
ontont proposé le samedi 30 octobre un 
événement jamais vu dans notre 
village. Ouverture des portes de la 
salle polyvalente à 15h00. Un 
parcours de l’horreur (gratuit et adapté 
à tous les âges) a été créé de toutes 
pièces afin d’offrir à tous un moment 
inoubliable.inoubliable. Ce n’est qu’une fois la nuit 
tombée que la transformation a pris 
forme. Les plus courageux ont ainsi 
pu découvrir un tout autre parcours. 
Les angoisses les plus sombres sont 
remontées à la surface.  
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Chiffres

Une reprise des investissements après une année 2020 plus en 
retrait. Un résultat 2021 qui demeure stable et maîtrisé, tout en 
conservant une marge de manoeuvre confortable.

page 27

Capacité de désendettement :

Conclusion

Seuil
D’ALERTE

Seuil
CRITIQUE
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Capacité 2020 
Montois-la Montagne :
       2,1 années.

Seuil de
SURVEILLANCE

Analyse de la
capacité de
désendettement
La capacité de désendettement 
est un ratio d’analyse entre 
l’épargne brut et la dette. 
Exprimé en nombre d’années, il 
mesure la solvabilité financière 
des collectivités. Il permet de 
déterminer le nombre d’années 
(théoriques)(théoriques) nécessaires pour 
rembourser intégralement le 
capital de la dette, en supposant 
que la collectivité y consacre la 
totalité de son épargne brute.

Pour une commune de notre taille, la 
valeur moyenne conseillée est de 3,5 
années.

Pourquoi ne pas chercher à viser 
plus bas ?
UneUne capacité de désendettement trop 
basse signifierait que la collectivité 
investit moins qu’elle ne le peut. Or, 
l’usure des infrastructures, les besoins 
de développement, la vétusté de 
certains matériels nécessitent un 
investissement régulier.

UnUn niveau d’investissement trop 
bas présente trois risques majeurs :
- L’accumulation d’investissements 
nécessaires ne peut plus être financée 
dans des délais raisonnables.

-- La dégradation d’infrastructures 
engendre des coûts élevés qui 
auraient pu être évités en traitant le 
problème plus tôt (Par exemple, 
laisser une toiture se dégrader trop 
longtemps).

-- Le ralentissement de la dynamique 
de la commune ne laisse pas de place 
au développement (La capacité 
d’accueil d’une école, baisse de la 
qualité des services publics, ...).



Contact

Info

Suivre
Réalisation : Commission communication de la ville de Montois-la-MontagnePage 28

information

Application Montois pocket :
Les informations de votre commune.

Gardons le contact
Mairie de Montois-la-Montagne
8, rue de la Mine
57860 Montois-la-Montagne
03.82.45.14.84
Site web : www.mairie-montois.fr
     Ville de Montois-la-Montagne

Depuis plus d’an an, l’application “Montois Pocket” permet l’accès à toute 
l’information de votre ville. Evénement, liens, numéros utiles, location de 
salles, scolaire, périscolaire, mairie, travaux et associations.
 
Vous pouvez télécharger l’application gratuitement sur tous les stores  

Nous ne pouvons que 
constater les incivilités 
concernant les déjections 
canines. Toute personne 
promenant un chien est 
tenue de procéder par tout 
moyen approprié, au 
ramassageramassage immédiat des 
déjections canines sur tout 
ou en partie du domaine 
publique. Arrêté 110/2018

La communication est un des moteurs de 
notre commune. Tous les moyens sont 
utilisés afin de vous apporter au mieux 
l’information.

- Montois Pocket.
- Panneau.
- Réseaux sociaux.
- Réunions de quartie- Réunions de quartier.
- Le petit Montoisien.  

Rappel utile :
Le saviez-vous ?


